

die Deutsche Demokratische Republik und die westdeutsche Bundesrepublik nehmen - im Interesse des europäischen Friedens und der europäischen Sicherheit - diplomatische Beziehungen zu allen Staaten der NATO beziehungsweise zu allen Staaten des Warschauer Vertrages auf;

beide deutsche Staaten erklären ihre Bereitschaft zu Verhandlungen über die Abrüstung in Deutschland;

beide deutsche Staaten leisten feierlich Verzicht auf solche Maßnahmen, Gesetze und Anordnungen, die den Weg zur Überwindung der Spaltung und zur Wiedervereinigung blockieren, wie zum Beispiel atomare Aufrüstung, Notstandsgesetzgebung usw.;

die Regierungen beider deutscher Staaten treten in Verhandlungen mit dem Ziel ein, die Beziehungen zwischen den deutschen Staaten und ihren Bürgern zu normalisieren.

Beginnen sollten wir mit der Abrüstung in Deutschland.

Wir müssen klar sehen, daß die einseitige Bindung Westdeutschlands an die USA und deren Interessen mit unserem Anliegen der Wiedervereinigung nicht in Einklang zu bringen ist. *Nur als unabhängiger, von der Bindung an außereuropäische Einflüsse freier Staat kann ein einiges Deutschland Zusammenarbeit nach allen Seiten entfalten und seine Rolle als den Frieden in Europa stabilisierender Faktor spielen.* Unsere Vorschläge zielen auf die Schaffung der Voraussetzungen für ein solches vereinigtes Deutschland.

Im übrigen - so meinen wir - wird dieses vereinigte Deutschland nicht die Züge einer Partei tragen, sondern von den Gedanken und Vorstellungen der SED und der SPD und aller derjenigen Deutschen geprägt sein, die ehrlichen Herzens an dem großen Werk der Überwindung der Spaltung und der Neugestaltung Deutschlands mitarbeiten.

*Wer soll im einigen deutschen Staat der Zukunft  
die politische Macht ausüben?*

Wer - so fragen wir - ist dazu berufen, in Deutschland politische Macht auszuüben? Soll es die Arbeiterklasse als stärkste Klasse der Gesellschaft mit ihren Verbündeten, der Bauernschaft, der Intelligenz, den Gewerbetreibenden, aber auch demokratischen antiimperialistischen Kreisen des Bürgertums sein? Oder aber sollen es die hundert Familien